

318184  
E0982701



**Henri ROBINO**  
**Salésien de Don Bosco, prêtre**  
**(15 juin 1913 - 31 mars 1998)**

## BIOGRAPHIE

Henri Robino est né le 15 juin 1913 à Priziac dans le Morbihan, ses parents tenaient une boulangerie. Il était l'aîné de la famille avec 2 frères et 3 sœurs.

Il fit ses études primaires chez les Frères de Ploermel à Guingamp et les études secondaires à l'Institution Notre Dame de Guingamp et à l'Institut Lemonnier à Caen.

Il entre au noviciat au Prieuré de Binson et fait sa profession religieuse le 22 septembre 1931.

Il fait les études de philosophie à Montpellier et à Melles les Tournai, le stage pratique au Prieuré de Binson 1933-1934 et à l'Institut Lemonnier 1934-1937.

La théologie est commencée à Lyon Fontanières 1937-1939 et se continue à cause de la guerre à Coat 1939-1941. Il est ordonné prêtre le 13 juillet 1941 à Saint Brieuc.

Le Père Robino rendit service dans les écoles salésiennes de Binson, Meudon, Pouillé, Giel, où il fut professeur, responsable de la pastorale et infirmier.

Il aimait beaucoup la liturgie, la musique et le chant et anima souvent des chorales d'enfants.

Il fut aussi directeur au Foyer de la rue Crillon à Paris et au noviciat de La Guerche en Bretagne.

Il fut chargé de la formation des coadjuteurs de la Province à Giel pendant 5 ans.

En 1984 il vient à la Maison des frères aînés à Pouillé et continue pendant quelques années à assurer l'infirmerie à l'Ecole de Pouillé et à être Aumônier des Anciens.

En Octobre 1997 il est accueilli au Cèdre à Saint Brieuc à la maison pour les prêtres âgés. C'est là qu'il décède le 31 mars 1998 à l'âge de 84 ans.

## TÉMOIGNAGES

“Homme d’une grande sensibilité, délicat et réservé”. Il aimait la liturgie et les cérémonies religieuses bien organisées. Le chant grégorien et la musique sacrée faisaient son bonheur et il dirigeait pendant de nombreuses années les chorales de plusieurs maisons.

Doté d’une belle voix, il pouvait entraîner les jeunes à louer le Seigneur “Chanter c’est prier deux fois”.

Le Père Robino était apprécié comme professeur de français “Il savait intéresser les élèves” témoignent des Anciens.

Pour favoriser la joie salésienne, il dirigeait clique et fanfare.

Il rendit de précieux services comme infirmier. Il avait de bonnes connaissances en ce domaine. Attentif aux “bobos” des élèves, il parvenait surtout à leur “remonter le moral” affirme un Ancien touché assez souvent par le cafard.

Délégué aux Anciens, il s’acquittait de cette fonction avec beaucoup de dévouement. Accueillant, toujours prêt à s’intéresser aux problèmes de chacun. Il connaissait bien son monde et avait une bonne mémoire pour retenir les situations particulières de chacun. Avec lui, le fichier tracé de sa belle écriture était tenu avec minutie. Il savait rédiger le bulletin de l’Association des Anciens et en assurait la distribution avec régularité. Un trait particulier : il aimait beaucoup la Sainte Vierge. La boulangerie Robino se trouve en face de la Basilique “Notre Dame de Bon Secours” à Guingamp.

Il avait aussi une vénération particulière pour les Saints de la Famille salésienne (Dominique Savio, Don Rua, Don Rinaldi). Il était fidèle aux souvenirs des anciens confrères, la lecture quotidienne du nécrologe avait pour lui grande importance.”

# EXTRAITS DE L'HOMÉLIE DU PÈRE ALAIN BEYLOT, PROVINCIAL

1<sup>re</sup> lecture : Rm 8/14-17

Évangile : Jn 10/14-16

Saint Paul nous invite à nous laisser conduire par l'Esprit de Dieu et ainsi à vivre pleinement en fils de Dieu. Poussé par cet Esprit, nous pouvons répondre à cet Amour de Dieu en l'appelant : "Abba", c'est-à-dire Père ou plus exactement "papa" car ce mot était celui qu'employaient les petits enfants juifs de l'époque.

Toute sa vie, Henri s'est laissé conduire par l'Esprit de Dieu, approfondissant au fil des années sa foi en Dieu, Père, Fils et Esprit avec l'aide de Marie qui le guida et l'aïda à dire chaque jour Abba.

Dans l'Évangile, Jésus se présente comme le Bon Pasteur qui veut rassembler en son Amour toute l'humanité et la conduire vers le Père, comme un berger à la tête de son troupeau. Le Père Robino a voulu toute sa vie conduire les jeunes vers le Christ en vivant au quotidien la parole de Don Bosco inscrite sur la médaille du centenaire portée par chaque Salésien : "Sache te faire aimer". Il le fit en développant autour de lui la joie salésienne surtout par le chant et la musique.

Henri méditait aussi souvent sur sa vie religieuse. Il avait prononcé les vœux de pauvreté, de chasteté et d'obéissance. Cet engagement était pour lui comme la colonne vertébrale de sa vie spirituelle et lui permettait de relire, devant le Seigneur, sa vie fraternelle et sa mission au service des jeunes.

Comme Don Bosco, Henri savait que le Christ Bon Pasteur veille sur chacun de nous, qu'Il nous parle à travers les événements et les personnes de notre vie quotidienne et que nous devons apprendre à mieux écouter sa voix et à le reconnaître chaque jour davantage sur notre route, surtout à travers les jeunes, chemin de Sainteté pour nous Salésiens.